

ENTRE OPORTUNIDADES Y OBSTÁCULOS DIFUSOS

SEÑOR DIRECTOR:

En una reciente columna publicada en su medio se señala que la oportunidad del Hidrógeno Verde (HV2) se podría perder si es que no se reducen las barreras burocráticas, así como también la incertidumbre política y económica. Sin duda que los obstáculos para la inversión son un problema en cuanto pueden afectar la ejecución de proyectos, y con ello el crecimiento y el empleo; sin embargo, reducir la discusión en torno al HV2 en Chile a este elemento es limitado si lo que queremos es promover una industria que permita un mejor desarrollo.

Avanzar hacia una economía más próspera, con un crecimiento sostenible y sustentable, exige una visión estratégica de largo plazo que dé más importancia al desarrollo de sectores productivos más que a reducir costos de transacción. Esto implica diseñar políticas económicas que incentiven la producción en sectores clave que se deseen promover. En este contexto, la transición verde representa una oportunidad para fomentar el desarrollo de nuevas industrias capaces de integrarse en eslabones tecnológicamente avanzados de las cadenas globales de valor. Este enfoque permitiría superar la lógica de crear únicamente nuevos sectores (neo)extractivos, evitando así que Chile permanezca en una posición de rezago tecnológico y estancamiento productivo.

Ignacio Silva Neira

Director Ejecutivo del Observatorio de Políticas Económicas e Investigador Asociado del Berlin School of Economics and Law